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I. MUNICIPALIDAD DE PAILLACO 
PROVINCIA DE VALDIVIA 

REGIÓN DE LOS RIOS 
REUNION ORDINARIA DE CONCEJO MUNICIPAL N° 128 

 
       FECHA      : 26 de julio de 2011.- 
 
HORA DE INICIO               : 15:30 HORAS   
 
HORA DE TERMINO   :         18:30 horas 
 

En Paillaco a veinte seis  días   del  mes de julio del año 2011, siendo las  15:30    horas,  
se procede a iniciar la Reunión Ordinaria de Concejo Municipal N° 128  en   la Escuela 
Rural La Luma, presidida por la Alcaldesa Sra. Ramona Reyes Painequeo,    actuando como 
Secretaria Municipal la Sra. Carola Medel Veloso, con la presencia de los Señores 
Concejales: 

 
- Sr.  José Aravena Pérez 
- Sra. Ruth  Castillo Prieto 

                   -    Sr. Gonzalo Galilea García  
                   -    Sr. Gabriel Medina Alarcón 
                   -    Sr. Héctor Aviles. 
                   -    Sr. Orlando Castro 
 

Con la presencia de los Funcionários Municipales:    

 Sr. Hernán Low., Administrador Municipal 
 Sra. Raúl Morales C.,  Dirección  de Obras  
 Sr. Cesar Duran, departamento de Salud 
 Sr. Mario Gómez H., DAEM 
 Sra. Minerva Silva, DIDECO 
 Sr. Wladimir Riesco, Abogado Asesor. 
 Sra. Silvana Vásquez, Encargada de Rentas y Patentes 
 Sr. Fernando Sepúlveda., ITO 
 Sr. Felipe López, Relacionado Público. 
 Sra. Sandra Ranz, Organizaciones Comunitarias 
 Ricardo Nuñez, Cultura 
 Cristian Pérez, Unidad de Turismo  
 Ricardo Yañez, Encargado de Desarrollo Rural 
 Víctor Paredes, Encargado de la Unidadd de Vivienda 
 
Se  ha convocado la presente reunión para tratar como punto de tabla.- 

 
   
 
1.-  Acta Anterior. 
  
2.- Cuentas del presidente 
 
3.- Dialogo Con organizaciones del Sector. 
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1.-Sra. Marlene Jaramillo 
Agrupación Agro Berries. 
 
2.-Club Deportivo Nuevo Amanecer 
Cristian Andrés Leal Leal 
 
3.-Presidente Junta de vecinos  Casino Las Lomas  
Ruperto  Aburto 
 
5.-Comité de Pequeños Agricultores La Luma La Peña 
Hugo Muñoz Cea 
 
6.-Junta de Vecinos Pichi Ropulli los Tallos 
Sandra Aedo  
 
7.-Comité de Agua Potable Rural El Ñady- La Peña Paillaco 
Jose Velasquez 
 
8.-Junta de Vecinos La Luma Unidad Vecina Nº 2 Rural 
Miguel Cortez Monje 
 
9.-Junta de Vecinos las Lomas  
Ruperto Aburto Torres. 
 
10.-Junta de Vecinos Luma Mahuida Nº 2 
Miguel Cortez Monje 
 
11.-Centro de Padres y Apoderados de la Escuela Rural de La Luma 
Hugo Cea 
 
12- Iglesia Católica 
Luis Monge 
 
13.- Comité de Agua Los Tallos 
 
14.- PRODESAL 
 
 
 
1.-  Acta Anterior. 
1.1. La Alcaldesa señala que para este concejo municipal es muy importante estar reunido en 

este sector ya que es primera vez que se asiste, y durante estos dos años no se había 
dado la oportunidad de salir a este sector, da inicio a la reunión en nombre de Dios y 
la Patria. 

 
Consulta si existen observaciones al acta anterior: 
    
1.2.- El Concejal Sr. Gabriel Medina solicita que en la pagina  Nº 2 , en el punto 1.2.- solicita 

que al final del párrafo  debe decir “Los valores que se indicaron el día miércoles, no 
fueron los que se entregaron el  día viernes” 

 
1.3.- El Concejal Sr. Gabriel Medina  solicita que en la misma hoja Nº 2, 2.2.- solicita reunión 

en La Luma  el día martes 26 a las 15:30 horas, corregir la hora de la reunión . 
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1.4.- La Concejala Sra. Ruth Castillo señala que en el 2.7.- Dónde se  pide que participen 

concejales en una pasantía, quiere solicitar autorización para asistir.- 
               Pide autorización para que algunos concejales participen de una pasantía a Santiago, 

señala que el acuerdo de concejo quedo la autorización para dos concejales y la 
alcaldesa, razón por lo cual ella desea autorización para participar de dicha actividad 
ya que lo encuentra relevante para su desempeño como concejal.- 

 
SE AUTORIZA A LOS CONCEJALES QUE DESEEN PARTICIPAR DE LA 

PASANTIA DE RESIDUOS SOLIDOS A REALIZARCE EN LA CIUDDA 
DE SANTIAGO LOS DIAS 3 Y 4 DE AGOSTO, TEMA : MANEJO 
SUSTENTABLE DE RESIDUOS SOLIDOS. 

 
  
1.5.- El Concejal Sr. José Aravena señala que quiere solicitar que se clarifique que él no es que 

no este de acuerdo que se compren computadores para ,los concejales lo que él quiso 
decir es que él no se comprara un computador para él, independiente de los que 
decidan el resto de concejales. 

 
Con las observaciones señaladas se aprueba el acta Nº 127 
 
 
 
2.- Cuentas del presidente 
 
2.1.- la Alcaldesa Sra. Ramona Reyes indica que se necesita tomar dos acuerdos de concejo uno  

que tienen que ver con el cambio de nombre del proyecto FRIL denominado  
“Remodelación y Mejoramiento Edificio DAEM” por “Habilitación Departamento 
de Educación Municipal. 

 
·Por la unanimidad de los Concejales presentes: 
 
SE ACUERDA CAMBIO DE NOMBRE DEL PROYECTO FRIL 

“REMODELACION Y MEJORAMIENTO EDIFICIO DAEM” POR EL 
NOMBRE “HABILITACION DEPARTAMENTO DE EDUCACION 
MUNICIPAL” 

 
Como segundo acuerdo de concejo solicita acuerdo de concejo para el proyecto “MTT 

Construcción Refugios Peatonales Rurales, 3ª etapa” financiado a través del 
Programa Mejoramiento Urbano-Emergencia MTT, año 2011.- 

 
Por la unanimidad de los señores Concejales 
 
SE APRUEBA ENVIAR PROYECTO “MTT CONSTRUCCION REFUGIOS  

PEATONALES RURALES, 3ª ETAPA” FINANCIADO A TRAVÉS DEL 
PROGRAMA MEJORAMIENTO URBANO-EMERGENCIA MTT, AÑO 
2011, PARA SER ENVIADO AL PROGRAMA DE MEJORAMIENTO 
URBANO Y DE EMERGENCIA DEL TRANSANTIAGO.- 

 
.- 
2.2.- Se hace entrega de modificación presupuestaria Nº6 del 2011, por  M$8.660, para 

cancelación de indemnización de un ex funcionario.- 
 
2.3.- El Concejal Sr. Héctor Avilés señala que como son montos calzados cree que sería bueno 

aprobarlo de inmediato.- 
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2.4.- El Concejal Sr. Gabriel Medina señala que se podría hacer una reunión ordinaria el día 2 

de agosto y en esa oportunidad se aprobaría o rechazaría, propone realizar reunión de 
comisión el día miércoles 27 para analizar esta modificación.- 

 
SE ACUERDA REALIZAR PROXIMA REUNION DE CONCEJO MUNICIPAL EL 

DIA 2 DE AGOSTO A LAS 15:00 HORAS. 
 
2.5.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P. Informa que el día de hoy se solicito aumento de 

Obra y Obra Extraordinaria para el proyecto Construcción de Veredas y Soleras en 
diferentes sectores de Paillaco, señala que le fue bien en la comisión y se espera que 
pase el día de mañana  a reunión del  CORE,  lo que asciende a cerca de veinte 
millones de  pesos para la instalación de gaviones  en la calle O”Higgins y lo que es 
instalar veredas y soleras en calle Pedro de Valdivia y otros lugares de Paillaco. 

Informa además que por esta misma comisión  mixta paso el proyecto de Habilitación de 
Electrificación para diversos sectores de Paillaco y paso esta comuna con un 
proyecto cercano a los cien millones de pesos que iría en directo beneficio de   15   
familias que no cuentan con electrificación, en La Paloma y Lumaco. 

 
Informa que se presento el programa de gestión en el área de gestión el 2% a la línea de 

desarrollo deportivo comunal  y fue aprobada por una cifra cercana a los 
$12.000.000.- con los siguientes proyectos: 

- Remodelación de Implementos Sala de Maquinas Gimnasio Municipal  
- II etapa Escuelas Formativas de Atletismo Paillaco 
- Salud y Deporte Vida Sana 
- Compra de Tablero Electrónico Para Gimnasio Municipal 
- II Etapa taller de Basquetbol Municipal 2011 
- I Etapa Escuelas Formativas de Futbol Pichi Ropulli 
- II Etapa taller de Futbol Pichi Ropulli 
- Baile y Gimnasia entretenida Adulto Mayor en Pichi Ropulli. 

 
 
3.- Dialogo con Organizaciones del Sector: 
 
3.1.- La Alcaldesa solicita a cada uno de los funcionarios municipales  se presenten ante la 

comunidad presente 
Posteriormente solicita a los señores concejales que se presenten: 
 
3.2.- El Concejal Sr Gabriel Medina señala que es del Partido Radical y está dispuesto a trabajar 

y ayudar a toda la comunidad. 
 
3.3.- El Concejal Sr. Gonzalo Galilea señala que es del Partido Renovación Nacional. 
 
3.4.- El Concejal Sr. José Aravena señala que es un gran valor esta acá, y él es militante del 

partido comunista perteneciente al pacto Juntos Podemos Más. 
 
3.5.- La Concejala Sra. Ruth Castillo señala que representa a la Democracia Cristiana, se siente 

muy honrada de participar de esta reunión. 
 
3.6.- El Concejal Sr. Orlando Castro señala que también es de RN y siente  una gran 

satisfacción de estar acá, ver tanta asamblea, cree que se tenía una deuda de haber 
asistido a este sector, y ojala se repita la visita. 

 
3.7.-  El Concejal Sr. Héctor Avilés señala que el es funcionario Público, funcionario del IPS, y 

pertenece a la UDI 
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3.8.- La Alcaldesa Ofrece la palabra a los dirigentes vecinales:  
 
3.9.- El Sr. Miguel Cortez, Presidente de la Junta de Vecinos La Luma, señala que todos 

conocen los concejales y alcaldesa y quiere pedir un gran aplauso a los visitantes ya 
que de igual forma se sienten orgullosos de tenerlos como visita en el sector. En 
cuanto a sus necesidades, señala que lo que más les apremia es poder contar con una 
sede social que les permita juntarse como organización, poseen problemas en los 
caminos, les gustaría que la escuela del sector sea reparada, al mismo tiempo solicitan 
la posibilidad de  estudios para adultos, en cuanto a salud, señala que desean mas 
rondas medicas, y algún día   poder contar con una posta, y para el colegio solicitan 
mobiliario, en cuanto a los caminos rurales igual solicitan arreglo. 

 
3.10.- El Sr Ruperto Aburto Torres, Presidente de la Junta de Vecino Casino Las Lomas   

saluda a las autoridades, señala que es muy gratificante ver a todas las autoridades y 
era una anhelo de esta comunidad poder recibirlos, el representa a Las Lomas El 
Casino,  ellos cuentan con una pequeña sede que aun no terminan, cree que todos los 
sectores tienen los mismos problemas, y  razón por lo cual hace entrega un petitorio 
de su sector, en el cual manifiestan que lo que más les afecta son los  malos estados 
de los caminos por los camiones forestales, señala que no están en desacuerdo con el 
progreso pero solicitan al concejo que interceda ante las empresas que destrozan los 
caminos  ya que los únicos perjudicados son los que residentes que transitan por 
estos caminos rurales.- 

 
3.11.- El Sr. Ivan Almonacid, Presidente de la Junta de Vecinos  La Peña, El Ñady  y  El Taico, 

señala que sus problemas son Salud, Caminos y la escuela de la Colegio de la Peña  ya 
que no estaría regularizado el titulo de dominio,   lo que hace que se hayan perdido 
muchos proyectos, señala que el camino estaría arreglado con las reparaciones pero 
con el trabajo de las forestales nuevamente se encuentra en pésimas condiciones 
quienes nuevamente lo  ha estropeado. 

 
3.12.- La Sra. Sandra Aedo, Presidenta de la Junta de Vecinos Los Tallo Altos, señala que su  

principal problema  es  el tema del camino, ella  hace mucho tiempo esta peleando 
por un trozo de  camino de un vecino que esta muy  aislado, lo ideal es que le ayuden 
a ese vecino ya que  es una persona muy cooperadora y está muy marginado para 
poder salir de su domicilio. 

 
 
3.13.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., señala que en cuanto al tema de salud  hace días 

atrás tuvieron reunión con los cuatro presidente de las Juntas de Vecinos de este 
sector  y se tomaron algunas medidas las que se comentaran a continuación,  ya que 
una de las necesidades más sentidas era el tema de la  salud, pero como ahora se tiene 
la administración de consultorio, el que es municipal, se cuenta con el recurso 
humano necesario que puede ayudar a satisfacer esta necesidad que es tan sentida en 
el sector. Señala que hay que considerar que en el tema de la salud nunca se acaban 
las necesidades, ahora con todas estas personas trabajando en el área de la salud 
municipal, ya que existe  dotación suficiente, se está trabajando en tener un gran 
consultorio municipal  considerando la interculturalidad de la medicina tradicional y 
se espera que se pueda inaugurar prontamente. Pero por ahora lo importante es 
poder solucionarle los problemas a los vecinos de este sector por temas de 
accesibilidad, que se ve agravado  mas que por la distancia,  es porque no existe 
locomoción todos los días y como eso se tiene claro ahora viene una atapa donde se 
pretende trabajar  juntos y por eso los dirigentes han planteado la necesidad de la 
instalación  de una estación de médico rural. 
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3.14.- El Sr. Cesar Duran,  Director de Salud Municipal , señala que han trabajado con el sector 

de la Peña con operativos, hoy día se quiere ir mas allá y se ha tomado la decisión de 
contratar un recurso humano, específicamente a un  técnico paramédico en la Peña y 
La Luma, se piensa que se podría implementar a corto plazo un box, el objetivo de 
este paramédico será visitar a los vecinos en su domicilio para hacer un  censo de 
salud de la Peña, La Luma y Los Tallos, señala que el técnico paramédico estaría listo 
y estaría comenzando a trabajar  los primeros días de agosto, lo que si hay que definir 
que día atenderá en la Peña y que días atenderá acá, este técnico paramédico tendrá la 
función de coordinar las necesidades medicas del sector. 

 
3.15.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., señala que lo ideal es que el técnico paramédico 

coordine la atención de los vecinos y que los vecinos tengan su situación médica 
controlada, garantizarle la atención a los crónicos, a las embarazadas y las horas 
dentales, ser más que nada un facilitador, todo esto comenzara  a partir del mes de 
agosto, indica que la comunidad tendrá cupos especiales en el consultorio  para los 
habitantes de este sector  

 
                En cuanto a los días de atención del técnico paramédico y los sectores recomienda al 

Sr. Cesar Duran coordine estas visitas  con los dirigentes de cada sector.- 
 
3.16.- El Sr. Fernando Sepúlveda, Encargado de las reparaciones de los caminos rurales,  señala 

que la verdad es que el sector es muy bueno para trabajar, es gente muy unida y 
trabajadora, cooperan en cuanto al maicillo, aportan para financiar el combustible, 
pero lo que dijo un vecino es verdad , no es culpa de la municipalidad el mal estado 
de los caminos ya que KODAMA trata de mantenerlos de la mejor forma, ahora con 
respecto a los camiones pesados realmente hacen reventar los caminos, él estima que 
es un problema que se debe enfrentar en conjunto las Juntas de Vecinos con la 
municipalidad,  él pide solo un poco de comprensión y se espera que el tiempo ayude 
ya que por la lluvia no se puede traer material, cree que el tema de las forestales y sus 
camiones de carga pesada que hacen daño se verá con Don Raúl Morales para verlo 
con Vialidad. 

 
                En cuanto a la solicitud del vecino del Sr. Cesar Contreras, al que hizo mención la 

presidenta de la Junta de Vecinos Sra. Sandra Aedo y que se trata de un  vecino,  
señala que si no lo puede ver KODAMA menos podría verlo la municipalidad ya que 
no se tiene la maquinaria para enfrentar el tema, informa que  se envió una carta a 
vialidad para ampliar el radio operacional de KODAMA pero aun no se tiene una 
respuesta.- 

 
3.17.-  El Concejal  Sr. Gonzalo Galilea señala que habría que nuevamente oficiar a Vialidad  

para que lo incorporen a la red de ellos,  y saber si esa franja es particular o fiscal. 
 
3.18.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., solicita a don Hernán Low, Administrador 

Municipal,  oficiar a la empresa An Chile para que  la empresa tenga más 
responsabilidad con el arreglo de los caminos y lo segundo un informe de la situación 
del vecino que vive aislado y si efectivamente Vialidad habría respondido a  
KODAMA y si puede incorporarlo a su red.- 

 
3.19.- El Concejal Sr.  Orlando Castro  señala que hay que volver a oficiar a vialidad pero más 

que eso preocuparse que sea Vialidad que se quede a cargo del camino para que se 
preocupe de la mantención ya que la municipalidad no tiene la maquinaria necesaria 
para hacerse cargo de una mantención de esa magnitud. 
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3.20.- Un vecina del Casino señala que el maicillo se habría reblandecido y por ahora es 

prácticamente barro, por tanto  solicitan traer materiales que les permitan arreglar los 
caminos. 

 
3.21.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., informa que en estos momentos el municipio no 

cuenta con ripio ya que antes se sacaba ripio del vertedero pero como ahora está bajo 
la administración de Futrono hay que hacer una gestión que permita nuevamente que 
el municipio de Paillaco continúe sacando material, además informa que hay un 
programa que tiene el municipio para trabajar en el tema de los caminos, y  ese 
programa y calendario que se hace se ve dificultado por el mal tiempo, si bien es 
cierto hay mucho que hacer cree que por ahora los caminos están en mejores 
condiciones, cree que gracias a ese programa se está trabajando lento pero les está 
tocando a todos, y cuando no se está en un sector es porque se está trabajando en 
otro sector, solicita a don Fernando Sepúlveda estar atento en el tema cuando se 
cuente con el ripio.- 

 
3.22.- Una vecina del Casino, señala que cuando se manda a dejar el ripio los vecinos sugieren 

la mejor  forma como depositar y donde depositar  el ripio y no les hacen caso, cree 
que si son ellos los afectados y quienes lo solicitan  es porque conocen sus caminos y 
las condiciones de cómo se  viven.- 

 
 
3.24.- La Sra. Sandra Ranz, Encargada de Organizaciones Comunitarias señala que en cuanto  a 

las solicitudes de sedes comunitarias es muy difícil  la construcción de una para cada 
junta de vecinos, lo ideal es ver   pero hay que ver donde se podría ubicar una sede 
que pudieran utilizar todas las organizaciones que permita postular a fondos del 
Gobierno. 

 
 
3.25.- La Alcaldesa señala que el tema de las escuelas, hay que considerarlas como  un tema de 

escuelas abiertas donde sean capaces de utilizarse como sedes para los sectores 
aislado y para temas de salud, ahora en el caso de la  junta de vecinos del  Casino  
tienen terreno propio en esos casos es aun más difícil que se puedan postular  a 
proyectos ya que los municipios no pueden invertir en terrenos de particulares,a 
menos que como una decisión de asamblea se traspase la propiedad a la 
municipalidad para que sea la municipalidad quien postule. 

  
La Alcaldesa señala que si la sede comunitaria se pudiera emplazar en el terreno de la escuela , 

que es  propiedad de la municipalidad,  ahí si se puede postular a un  proyecto, pero 
la idea es que sea para la utilización de todas las organizaciones del sector.- 

 
3.26.- Un vecino consulta si el terreno donde funcionaba la escuela de Llancahue es municipal.- 
 
3.27.- La Alcaldesa le responde que ese terreno no es municipal, ya que había sido entregada a 

la municipalidad con el único fin que sea utilizado como escuela, y como la escuela 
dejo de funcionar se debió entregar a su propietario.- 

 
3.28.- El Sr. Mario Gómez, Director del Daem, señala que en el caso de la escuela de 

Lllancahue la donación nunca fue inscrita en Bienes Nacionales, por tanto el dueño 
hizo uso nuevamente de su terreno, actualmente se estarían regularizando los 
terrenos de las escuelas de La Peña y La Paloma.- 

 
                En cuanto  a la educación de adultos el Sr. Mario Gómez señala que hay programas 

que permiten regularizar estudios con empresas que funcionan con un número no 
menor  de 20 alumnos en cada nivel, lo que es medio difícil de lograr, lo que se 
podría hacer es un plan de sacar primero 7º y 8º básico,  que tengan ese número y 
con esos mismos números, o cantidad de alumnos,   se va avanzando en la enseñanza 
media.  
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                Indica que él  vera la situación de este sector cuando se regrese a clases, ya que otra 

alternativa sería la de  dar los exámenes libres,  el compromiso es que un día a la 
semana se vengan al sector con docentes para que se les expliquen las materias, pero 
el compromiso es el de mantener la cantidad de alumnos,  ya que mucha veces se 
deserta y el municipio invierte muchos recursos en realizar esta gestión.- 

 
 
3.29.- Un vecino del sector de La Peña , señala que el tema cree que es de alfabetización y ahí 

se debe comenzar a enseñar de los básico .-  
 
3.30.- La Alcaldesa solicita que envíen algo por escrito viendo las situaciones de cada sector, si 

necesitan terminar estudios o realizar alfabetización.- 
 
3.31.- El Sr. Mario Gómez, Director del DAEM,  señala que en cuanto al mobiliario de este 

establecimiento es que  este año se comprometerán fondos de mantenimiento para 
reponer  el mobiliario ya que el que tienen actualmente esta escuela tiene cerca de 60 
años, señala que se necesitan cerca de  trece o quince  puestos, incluida la mesa y la 
silla. 

 
3.32.- La Alcaldesa señala que desea informar que  después del terremoto el municipio se han 

organizado para ver las necesidades de la comuna en caso de catástrofe, informa que 
Paillaco es  una de las comunas más seguras de la región y después de evaluar cuales 
son los riesgos como comuna, se estimo que  una de las debilidades es que no se 
cuenta con  un sistema de comunicación expedita, y después del terremoto lo único 
que funcionaban eran los sistemas de radio, razón por lo cual hay 7 sectores 
conectados con las postas, y los otros sectores, como este, La Peña,  La Luma  
quedaba sin comunicación por lo que se decidió dejar una cantidad de dinero para 
comprar equipos de radio y lo que se está haciendo ahora es comprar estos sistemas 
de radio instalarlos en un equipo móvil, instalar las antenas repetidoras y se esta 
solicitando autorización para utilizar una frecuencia especial y en caso de emergencia 
se activara todo el equipo de emergencia y este sector estará conectado con el equipo 
de emergencia, la idea que además este equipo de radio pueda ser utilizado por los 
vecinos, aun los equipos de radio no están operativos, ya que se está en etapa de 
instalar las antenas repetidoras y de  capacitar a los encargados. 

 
3.33.- La Sra. Marlen Jaramillo de la Agrupación de la Agrupación Agro Berries, señala que la 

necesidad que tienen es que estan pensando en hacer un acopio para lo que necesitan 
el ripio, para hacer la base de  la construcción, ese sería un proyecto de PRODESAL, 
indica que es un proyecto que ya ganaron.- 

 
3.34.- El Sr. Ricardo Yañez, Encargado de Desarrollo Rural señala que la Sra. Marlene postulo 

al un proyecto de SECTOTEC que tiene que ver con el fortalecimiento 
organizacional y ellos se ganaron cerca de tres millones y ellos con parte de esos 
recursos construirán una cooperativa que les permitirá vender sus productos y al 
mismo tiempo construir algo para acopiar sus productos, y para concretar su 
proyecto necesitan del apoyo de la municipalidad ya que se tendrá la primera 
cooperativa que se constituye a  partir de un programa que se denomina 
PRODESAL  que para él es un programa exitoso, razón por lo cual de otras 
comunas desean visitar a Paillaco para ver el trabajo que se ha realizado en Paillaco.- 

 
3.35.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., señala que en lo que se pueda ayudar se colaborara 

desde el municipio, aprovecha de informar que 270 personas se han incorporado a 
los PRODESAL este año, y en este sector hay 69 vecinos. 
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 La Alcaldesa señala que eso es muy bueno ya que somos una de las comunas que tienen más 

vecinos con pequeños agricultores para intervenir, este año se han incorporado 4 
nuevos técnicos y un ingeniero agrónomo mas,  lo que ha potenciado aun más el 
equipo de los PRODESAL, señala que son dineros que llegan de INDAP, pero son 
gestiones políticas para que lleguen a las comunas, además que de igual forma hay 
aportes de la municipalidad para poder poner en marcha estos programas, espera que 
ojala que así como se están ganando las iniciativas,  cada persona trabaje con sus 
técnicos con todo el apoyo que se les pueda dar desde la municipalidad, recalca que el 
equipo técnico es un equipo municipal y cuentan con todo el respaldo del municipio, 
en la parte técnica no corresponde la evaluación al municipio. 

 
3.36.- El Deportivo Nuevo Amanecer, Sra. Yocelin Faundez, señala que salieron beneficiados 

por un proyecto en el cual  les asesoro el Sr. José Aravena, señala que su club tienen 
muchos años, están con personalidad  jurídica  vigente y prácticamente están en 
receso actualmente  ya que  lo que necesitan es implementación deportiva. 

 
3.37.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P.,   informa que hay dos personas encargadas de las 

iniciativas del deporte y les aconseja se acerquen al municipio para postular al 2% del 
deporte para financiar  algún proyecto, además que de igual forma están las 
actividades municipales, solicita se contacten con el Sr. Luis Benavides, a lo que se 
refiere el proyecto del Concejal Aravena era el FONDEVE, aprovecha de informar 
que  ya no existen esos fondos en el municipio  ya que ella tomo la decisión política y 
técnica que esa plata se destine a profesionales de la SECPLAN, lo que muestra que 
esta comuna es una de las mejores evaluadas en cuanto a la postulación a proyectos a 
nivel regional. Espera que para el próximo año como ya se tiene firme la cantidad de 
proyecto se pueda volver a implementar a los FONDEVE o realizar programaciones 
participativas con los vecinos, pero por el momento la priorización ha sido otra  

 
3.38.-  La Agrupación de Pequeños agricultores Casino Las Lomas, señala que es la misma 

organización de  la junta de vecinos, ya que en un comienzo  comenzó como Comité 
de adelanto pero se ha sesionado como Junta de vecinos, señala que como comited 
hace tiempo que no sesionan ya que son los mismos socias y los problemas serian los 
mismos de los de la Junta de vecinos y señala que estaría siendo bien atendidos por 
los PRODESAL 

 
3.39- El Sr. Hugo Cea, Presidente del  Centro de Padres y Apoderados Escula Rural la luma, 

señala que lo que les falta es el mobiliario que ya se habría manifestado y solucionado 
anteriormente, señala que se necesita un estanque para mejorar el sistema de 
suministro de agua, ya que con las lluvias llega sucia el agua y se necesitaría un 
estanque y un filtro. 

 
3.40.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P.,  señala que acá se habría arreglado un poco la 

escuela con unos proyectos FRIL 
                Señala que el tema del agua se conversara con el Director del DAEM y el director de 

la escuela y don Ricardo Yañez para ver que se puede hacer con el tema del agua, 
primero se comenzara tomando unas muestras de agua. 

 
3.41.- El Sr. Luis Monje, Representante de la Acción  Católica, señala que ellos como 

organización están bien,  lo único que les faltaría cerrar un poco la iglesia  ahora si 
existiera la posibilidad de que le otorguen  dineros para forrarla  les ayudarían 
bastante.-   

 
3.42.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes Painequeo señala que no se puede entregar recursos 

municipales  a las corporaciones ni a las iglesias, luego lo único que les queda es ver la 
posibilidad de realizar beneficios para juntar recursos.-. 
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3.43.-  La Sra. Sandra Aedo, Presidente del Comité de Agua Los Tallos Altos,  señala que 

estaban un poco atrasados en lo que a realizar gestiones se refiere pero con la Sra. 
María Oyarzo, Presidenta de otro comité se acordó  en que se reunirían y harían un 
solo comité,. 

 
3.44.- El Sr. Ricardo Yáñez señala que se está trabajando  bien en cuanto al Comité de las 

antenas,  en bodega hay 5 estanques y en este momento solo se está  a la espera de la 
compra de un motor cuyo costo es de $500.000.- ya que hay que sacar el agua desde 
abajo y llevarla hacia arriba, señala que se quiere tener una reunión con la forestal 
Arauco y ellos se podría aportar con  recursos 

 
3.45.- El Sr. Sergio Acuña del equipo PRODESAL señala que aun no tienen muchos 

antecedentes porque está recién nombrado, pero señala que tienen una buena 
relación con los técnicos. 

 
3.46.- El Sr. José Velásquez, Presidente del  Comité de Agua Potable El Ñady,  señala que 

están en una etapa donde se está viendo los derechos de agua cree que dentro de dos 
o tres meses se tendrán, informa que  lo habrían llamado desde el municipio para 
firmar un documento  para presentarlo a la DGA y se está a la espera de la 
resolución, comenta que actualmente están  postulando a un proyecto a la Forestal 
Arauco que se hizo con el apoyo del PRODESAL, y se quiere postular a otro 
proyecto para abordar el tema del medio ambiente, señala que ellos tienen la mitad de 
la red de agua pero les falta la otra mitad y con el proyecto de la forestal Arauco se 
cree que se  terminara, lo que le solicita a este concejo es que una vez que se tenga  
todos los materiales  se solicitara a la municipalidad una máquina para hacer la canal 
del tendido, y se beneficiara mayormente al Ñady y con todo esto  se tendrá la 
solución para los vecinos de todos estos  sectores. 

 
3.47.- La Alcaldesa le señala que hagan la solicitud por escrito una vez que ya cuenten  con 

todos los materiales. 
 
3.48.- Los Vecinos Solicitan señaletica en el cruce de la Peña y hacer algo para evitar los cortes 

de luz que son repetitivos, lo mismo que otra señaletica en la zona de la escuela. 
 
3.49.- La Sra. Sandra Garcés, señala que como vecina quiere manifestar que se siente muy  

afectada por un camino muy malo y lo que realmente necesitarían es una alcantarilla 
para que se pueda pasar.- 

 
3.50.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P.,  encarga al Sr. Fernando Sepúlveda ver como se 

puede solucionar el tema. 
 
                La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes finalmente informa que prontamente se realizara el 

Gobierno en Terreno en este sector, y se participara desde el municipio con algunos 
funcionarios, lo ideal es que todos puedan participar en esta actividad donde se 
constituirán en terreno: Vialidad,  Registro Civil, FOSIS, Bienes Nacionales; 
PRODESAL, Departamento Social, Servicio de Salud, Clínica Dental Móvil, señala 
que lo más probable es que venga el equipo municipal de salud para esa fecha, 
además vendrá la SEC, Dirección Gral. de Aguas, CONADI, Carabineros, Cruz 
Roja, Inspección del Trabajo, Oficina de Defensoría Laboral, MIDEPLAN, 
SERNAM, IPS, SERNAC, Dirección de Educación, Seremi de Transportes, se 
inaugurara ese día el transporte que se adjudico acá, Seremi de Justicia y Vacunación 
Antirrábica, Seguridad Pública, Corporación de Asistencia Judicial, Servicio de 
peluquería gratuito, PDI etc.,  Este Gobierno en terreno esta planificado para el día 
12  de agosto a las 11:00 horas. 
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3.51.- El Concejal Sr. Héctor Avilés, señala que no es sorpresa estar con le gente, ya que 

cuando si hizo campaña se visitaron los lugares, señala que se hace responsable de 
aquellas promesas que se hicieron en aquel entonces, es bueno que esta comunidad le 
haya entregado sus necesidades y que este cuerpo colegiado haga lo posible por tratar 
de satisfacerlas, mas se querría hacer pero por falta de recursos a veces no se puede, 
pero la intención esta por lo menos, señala que le sorprende que se preocupan de los 
caminos y las empresas forestales se encargan de  estropearlos, ya que la 
municipalidad destina recursos para los caminos, cree que se debe hacer algo al 
respecto, de igual forma señala que le sorprende que la comunidad quiera enfrentar el 
tema de la educación de adultos, y los invita a que lo sigan haciendo, ya que a mejor 
educación se lograra mas desarrollo, felicita a la Sra. propietaria de la berries, le alegra 
que ya no estarán tan aislados con el tema de la radio, la cooperativa rural de esta 
localidad es bueno ya que Paillaco da ejemplo de cómo se debe trabajar con la gente, 
en cuanto a los PRODESAL cree que si han avanzado tanto es porque en Paillaco se 
ha hecho un buen trabajo, les invita a seguir planteando sus necesidades para tratar 
de solucionarlas y les felicita por su participación.- 

 
3.52.- El Concejal Sr. Orlando Castro señala que esta mas que contento con la presencia de 

todos los vecinos, señala que ellos como concejales asistiendo a estas reuniones solo 
están cumpliendo con una obligación a la que se comprometieron, participar con 
todas las comunidades, el hecho que los funcionarios estén en los concejos ha dado 
buen resultado  ya  que muchas de las cosas se resuelven en el momento, él desea 
destacar algunas cosas: primeramente, que este colegio tenga un excelente resultado 
en los SIMCE, eso habla bien de la educación de este establecimiento, ojala se 
habiliten mobiliarios para 20 alumnos, ya que la idea es potenciar  los 
establecimientos municipalizados, señala que desea ocupar este espacio para abordar 
un tema transversal y que afecta a todos y se refiere a la dotación de carabineros ya 
que con 17 carabineros es muy poco lo que se puede hacer es imposible que den 
cumplimiento a todos los llamados, solicita que se vea el tema a nivel central 
buscando la forma  de aumentar la dotación en la comuna o simplemente pasar a ser 
comisaria,  solicita que quede en acta un reclamo de los vecinos de la calle Pérez 
Rosales donde se saco el lomo de toro, con acuerdo de concejo, el día de hoy esta 
convertida en una pista de carrera, hay que tomar medidas al respecto, señala que lo 
plantea  acá, pide las disculpas ya que no es un problema del sector, pero cree que es 
un riesgo que existe como comuna. Agradece finalmente la presencia de los vecinos a 
esta reunión.- 

 
3.53.-  La Concejal Sra. Ruth Castillo, agradece la presencia de cada uno de los vecinos, señala 

que de a poco se están solucionando las cosa la idea de este concejo no es ofrecer 
sino que trabajar con los vecinos, ella no ofrece nada pero si tiene le voluntad de 
seguir trabajando y seguir creciendo, ya que cuando se es elegido como concejal se 
elige para el pueblo no para si mismo, luego por lo tanto ese  es su compromiso, 
agradece a los dirigentes presentes a los vecinos y espera verlos mas seguido. 

 
3.54.- El Concejal Sr. José Aravena reconoce la asistencia a esta reunión de parte de los 

vecinos, quienes siempre están  buscando la mejor forma de mejorar la calidad de 
vida  sus vecinos, señala que para el concejo es una obligación estar acá, señala que a 
pesar que existan diferencias dentro del concejo, siempre ha existido la unidad para 
trabajar para y por la gente, él quisiera destacar algunas situaciones, quiere recalcar el 
tema del agua de los diferentes comités ya que lamentablemente  el tema del agua con 
los cambios climáticos se ve muy complicada sobre todo en la zona norte y en esta 
zona en años atrás jamás se hubieran imaginado que en verano el municipio se viera 
en la obligación de llevar agua a los sectores, deja lanzado el tema de los adultos 
mayores para que aprovechen los diferentes recursos que se pueden obtener bajo esa 
vía, señala su disposición ante cualquier situación o problema.- 
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3.55.- El Concejal Sr. Gonzalo Galilea señala que desea  ver algunos aspectos que le llamaron 
la atención, primero la situación de la Escuela de Llancahue ya que haciendo un 
recorrido antes en El Casino le habrían informado que esa hectárea era propiedad 
municipal y estaba siendo arrendada en $100.000 mensuales, una vez que  asumió 
este concejo  él toco el tema y se seguía cobrando el monto con idea de aumentarle el 
arriendo y  ahora recién se viene a enterar que no es municipal, por tanto desconoce 
desde hace cuanto tiempo el municipio dejo de percibir ese ingreso.- 

                Les recomienda a los vecinos del Casino si desean ceder su terreno para la 
construcción de la sede comunitaria  al municipio, lo piensen bien,  ya que después 
no podrá el municipio devolvérselo, cree que deben analizar bien el tema,. 

               Con respecto  al Camino de Los Tallos recomienda que el día que venga el Gobierno 
en Terreno vengan los vecinos y le hagan saber a vialidad cual es la situación que les 
afecta. 

               Con respecto a la educación de adulto se alegra que se puedan hacer exámenes de 
validación lo que recomienda que igual se lo planteen al seremi de educación. 

               En cuanto  a las coordinaciones dentales, cree que es cosa de voluntades que en el 
consultorio  se den las primeras fichas para el pueblo y las fichas de mas adelante, 
que las den ojala por horario, se las den a la gente del campo, ya que no es posible 
que hagan viajar  a las personas a las 7:00 de la mañana para que después les digan 
que no hay fichas, se alegra del tema de las radios porque así se podría asegurar las 
fichas con horarios correspondientes, cree que todo es un tema de voluntades.- 

                Finalmente agradece la presencia a esta reunión e invita a las familias a participar del 
Gobierno en Terreno. 

 
3.56.- El Concejal Sr. Gabriel Medina A.,  Primeramente felicita a todos los dirigentes,  es 

bueno ver la cantidad de  personas que asistieron a esta reunión para abordar todos 
los temas, ya que es la idea  que este municipio tenga el mayor conocimiento de las 
necesidades con el fin de poder  tratar de solucionar los problemas, de hecho el 
eslogan de este municipio es “Municipio Puertas Abiertas” donde de igual forma se 
incluyen todos los concejales  y funcionarios, agradece la atención prestada en esta 
reunión la que ah sido muy exquisita.- 

 
3.57.- La Sra. Ramona Reyes P., agradece al los dirigentes vecinales, vecinos, funcionarios 

municipales,  y desea comentar que  es un sueño para este municipio  la construcción 
de un centro de diálisis y se están haciendo todos los esfuerzos para lograrlo, lo 
mismo que se esta trabajando en buscar la forma de mejorar la salud bucal y la salud 
integral de la población,  y en el área de educación se esta llegando a un consenso que 
estas dos escuelas que tiene piso rural se mantengan, pero para eso se solicita a los 
vecinos que confíen en la educación municipal, señala que se han puesto bastantes 
recursos para mejorar la infraestructura de los establecimientos de la comuna pero 
falta la participación de la comunidad, en la educación media se esta trabajando para 
que nuestro liceo se ordene y se piensa entregar nueva modalidad de estudio al 
técnico profesional. Agradece a cada vecino su presencia y agradece al concejo por el 
trabajo que se realiza en beneficio de la comuna.- 

 
 
No existiendo mas que tratar se da por finalizada la reunión siendo las 18:30 horas.- 
 
 
 

RAMONA REYES PAINEQUEO 
ALCALDESA DE PAILLACO 

 
 

CAROLA MEDEL VELSOSO 
SECRETARIA MUNICIPAL. 
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Resumen de4 Acuerdos de Reunión Ordinaria Nº 128 de fecha 26 de julio de 2011.- 
 
 
 
 

SE AUTORIZA A LOS CONCEJALES QUE DESEEN PARTICIPAR DE LA 
PASANTIA DE RESIDUOS SOLIDOS A REALIZARCE EN LA CIUDDA 
DE SANTIAGO LOS DIAS 3 Y 4 DE AGOSTO, TEMA : MANEJO 
SUSTENTABLE DE RESIDUOS SOLIDOS. 

 
 
 

SE ACUERDA CAMBIO DE NOMBRE DEL PROYECTO FRIL 
“REMODELACION Y MEJORAMIENTO EDIFICIO DAEM” POR EL 
NOMBRE “HABILITACION DEPARTAMENTO DE EDUCACION 
MUNICIPAL” 

 
 

SE APRUEBA ENVIAR PROYECTO “MTT CONSTRUCCION REFUGIOS  
PEATONALES RURALES, 3ª ETAPA” FINANCIADO A TRAVÉS DEL 
PROGRAMA MEJORAMIENTO URBANO-EMERGENCIA MTT, AÑO 
2011, PARA SER ENVIADO AL PROGRAMA DE MEJORAMIENTO 
URBANO Y DE EMERGENCIA DEL TRANSANTIAGO.- 

 
 
 

SE ACUERDA REALIZAR PROXIMA REUNION DE CONCEJO MUNICIPAL EL 
DIA 2 DE AGOSTO A LAS 15:00 HORAS. 

 
 


